
Protokoll der Mitgliederversammlung

der Fortbildungsgemeinschaft Veterinärophtalmologie (FVO)

in Magdeburg am 21.1.06

1. Die Mitgliederversammlung der Fortbildungsgemeinschaft Veterinärophthalmologie (FVO) findet 

am 21.1.06 von 18.00 Uhr bis 18.30 Uhr in Magedeburg statt. Es wird eine Anwesenheitsliste geführt.

2. Die Versammlung wird geleitet vom 2. Vorsitzenden Guido Arz.. 

3. Anwesend sind 61 Mitglieder laut anhängender Anwesenheitsliste.

4. Die Versammlung wurde satzungsgemäß fristgerecht einberufen.

5. Der 2. Vorsitzende Guido Arz begrüßt die Anwesenden. Er stellt die Beschlussfähigkeit der 

Versammlung fest.

6. Das Protokoll vom Vorjahr wird einstimmig genehmigt.

 

7. Der 1. Vorsitzende Franz Gutbrod gibt bekannt, dass er krankheitsbedingt den Vorsitz nicht weiter 

führen kann und empfiehlt Guido Arz als ersten Vorsitzenden.

8. Guido Arz gibt einen Bericht über die Aktivitäten des letzten Jahres: 

Er beurteilt die letztjährige Tagung als gute, gelungene Veranstaltung und bedauert, dass 

wegen knapper Hotelkapazitäten im Saarland nur 145 Personen teilnehmen konnten.

Nach Streichung der nicht zahlenden Mitglieder aus der Mitgliederliste beträgt die 

Mitgliederzahl heute 271. Davon sind 150 Mitglieder schon seit vielen Jahren dabei.

Die Bedeutung der FVO liegt in der sehr praxisnahen Fortbildung für alle interessierten 

Praktiker und stellt dabei auf ihrem Gebiet in Deutschland die größte Gruppe außerhalb der 

DVG.

Auch in diesem Jahr wurden 8 Studenten für die Teilnahme an der Tagung mit je 100 Euro 

unterstützt.

Im ersten Halbjahr 2006 soll die Internetseite der FVO gestaltet werden. Es soll eine schlichte 

Seite werden, die ein Emblem enthält und Tagungshinweise, es sollen Kontakte benannt 

werden und ein Mitgliedsformular zum Runterladen enthalten sein.

Für die Gestaltung des Emblems sollen Mitglieder Vorschläge einreichen an 

Arz.Bender@pulsaar.com. Der beste Vorschlag soll mit einer kostenlosen Tagungsteilnahme 

im nächsten Jahr prämiert werden.

Da Stefan Kindler die nächstjährige Tagung voraussichtlich nicht organisieren kann, ist der 

Tagunsort und Zeitpunkt derzeit noch unklar. Eventuell sollen auch Pferdethemen behandelt 

werden und die Teilnahmegebühren für Kleintiere und Pferde getrennt abgerechnet werden. 

Ideen und Vorschläge sollen an Guido Arz geschickt werden.

Für 2008 hat sich Jörg Peter Popp für die Organisation zur Verfügung gestellt. 

Guido Arz beendet seinen Jahresbericht mit einem Lob über die hohe Qulität der diesjährigen 

Veranstaltung.

9. Der Kassier Emmelmann gibt den Kassenbericht für den Zeitraum vom 1.3.05 bis 19.1.06. Am 

1.3.05 betrug das Guthaben des Vereins 25495,93 Euro. Am 19.1.06 betrug das Guthaben 31135,43 

Euro. Die Ausgaben für die Vereinsführung belaufen sich auf 600 Euro. 800 Euro wurden für die 



Unterstützung des Tagungsbesuchs von 8 Studenten ausgegeben. Die Kontoführungsgebühren werden 

durch die Zinsen abgedeckt. 

Die Mitgliederzahl beträgt 271. Herr Emmelmann bittet nochmals alle um Erteilung von 

Einzugsermächtigungen zur Erhebung der Mitgliedsbeiträge. 

10. Die Kollegen Jörg Peter Popp und Xaver Rösch haben die Kasse geprüft und keine 

Unregelmäßigkeiten festgestellt. Sie stellen den Antrag den Vorstand zu entlasten.

11. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

12. Kopien der Vereinssatzung werden verteilt.

13. Guido Arz verliest einen Vorschlag zur Ausschreibung eines Förderpreises für Tierärzte/innen für 

innovative praxisnahe Arbeiten, der mit 3000 Euro dotiert sein soll. Die Idee wird zur Abstimmung 

gestellt und einstimmig angenommen. Der erste Förderpreis soll 2007 verliehen werden.

14. Neuwahlen des Vorstandes. Herr Bonitz wird einstimmig als Wahlleiter gewählt. Die 

Mitgliederversammlung entscheidet sich einstimmig für die Abstimmung per Handzeichen. 

Zur Wahl des ersten Vorsitzenden ist Guido Arz vorgeschlagen. Bei einer Enthaltung ohne 

Gegenstimmen wird er zum 1. Vorsitzenden gewählt. Er nimmt die Wahl an.

Als 2. Vorsitzende ist Corinna Eule vorgeschlagen. Sie wird bei einer Enthaltung ohne Gegenstimmen 

zur 2. Vorsitzenden gewählt. Sie nimmt die Wahl an.

Als Kassenwart ist Dirk Emmelmann vorgeschlagen. Er wird bei einer Enthaltung ohne 

Gegenstimmen gewählt und nimmt die Wahl an.

Als Schriftführerin ist Diana Hörber vorgeschlagen. Sie wird bei einer Enthaltung ohne 

Gegenstimmen gewählt und nimmt die Wahl an.

15. Guido Arz schlägt Franz Gutbrod als Ehrenmitglied vor. Er begründet dies damit, dass Herr 

Gutbrod die FVO gegründet und all die Jahre stets positiv geprägt und unermüdlich an ihrer 

Entwicklung gearbeitet hat. Die Versammlung wählt Franz Gutbrod zum Ehrenmitglied und bedankt 

sich bei Ihm für seinen Einsatz mit stehenden Ovationen. Guido Arz überreicht ihm ein Geschenk..

16. Guido Arz beendet die Versammlung um 18.30 Uhr und bedankt sich bei den Mitgliedern für die 

Teilnahme.

Magdeburg, den 21.1.06

___________________________

Dr. Diana Hörber


